

# SYNTHÈSE



15/04/21



## Caractéristiques du Document

5 Pages  
Créé le 15/04/21



## REINFOCOVID Nantes

Région : Pays de la Loire  
Structure : Collectif

# Synthèse du Conseil Scientifique Indépendant (CSI)

du 15 Avril 2021

## TABLE DES MATIÈRES

1 SUJETS : .....	2
1.1 INTERLOCUTEURS : .....	2
2 CONTENU POUVANT AIDER.....	3
3 RÉSUMÉ.....	3
4 REPÉRAGES D'ARGUMENTAIRES À RETENIR .....	3
4.1 INTERVENTION D'HÉLÈNE BANOUN .....	3
4.2 INTERVENTION DE VINCENT PAVAN .....	4
4.3 INTERVENTION DE JEAN-DOMINIQUE MICHEL .....	5
5 ÉCHANGES FINAUX : .....	5



Synthèse réalisée par l'antenne nantaise de ReinfoCovid.



Lien de visionnage : <https://crowdbunker.com/v/Az30jgQjLVOpT>

### 1 SUJETS :

#### ÉVOLUTION DE L'ÉPIDÉMIE

DONNÉES DU RÉSEAU SENTINELLES EN FRANCE, DE SCIENSANO EN BELGIQUE  
ET DU ROBERT KOCH INSTITUT EN ALLEMAGNE

#### TAUX DE MORTALITÉ

CORRUPTION SYSTÉMIQUE DANS LE DOMAINE DE LA SANTÉ.

#### 1.1 Interlocuteurs :



**Eric MÉNAT** (*médecin homéopathe*)



**Jean Dominique MICHEL** (*anthropologue médical*)



**Hélène BANOUN** (*pharmacienne biologiste, ancienne chargée de recherches à l'INSERM*)



**Vincent PAVAN** (*mathématicien, enseignant chercheur*)



**Olivier SOULIER** (*médecin homéopathe*)



**Dr Philippe de CHAZOURNES** (*médecin à la Réunion*)



**Dr Louis FOUCHÉ** (*médecin anesthésiste-réanimateur*)



**Laurent TOUBIANA** (*épidémiologiste, chercheur à l'INSERM*)



## 2 CONTENU POUVANT AIDER

- Article de Laurent Toubiana, Pierre Chaillot et Laurent Mucchielli

## 3 RÉSUMÉ

Les chiffres de mortalité qui tournent depuis le début de l'épidémie ne correspondent pas à la réalité du terrain. Les données du réseau Sentinelles- réseau existant depuis 1984 - ne sont - étonnement - pas prises en compte pour cette épidémie alors que c'est le but du réseau Sentinelles que d'alerter sur les taux d'incidence, selon les remontées hebdomadaires des médecins sur le terrain. La corruption institutionnelle du système de santé est connue depuis 20 ans.

## 4 REPÉRAGES D'ARGUMENTAIRES À RETENIR

**Vincent Pavan** : soutien à Pierre Chaillot et Laurent Toubiana pour leur article sur le blog mediapart de Laurent Mucchielli contre l'article malveillant de William Audureau (Le Monde du 1er avril 2021). Rappel : Monsieur Audureau, Fact Checker au Monde est un spécialiste ....de jeux vidéos.

**Pr Toubiana** : à propos de l'effet moisson ou le concept de PPH (Passera Pas l'Hiver) : il est logique que la mortalité augmente en France car on arrive à la fin du gain d'espérance de vie, il y a beaucoup de centenaires, donc la mortalité augmente. Le gain en espérance de vie entraîne le vieillissement de la population, donc la fragilisation des plus âgés au moment de la survenue d'événements sanitaires prévus (grippe) ou nouveaux (covid). Certaines années, après un temps de sous-mortalité, il y a un effet dit de moisson ou de synchronisation des mortalités en raison du vieillissement et de certains événements sanitaires et/ou climatiques qui impacteront les plus fragiles et/ou plus âgés.

### 4.1 Intervention d'Hélène BANOUN



#### Où en est l'épidémie du Covid 19 ?

*Les données utilisées sont celles très officielles des réseaux suivants : Sentinelles en France, qui récolte chaque semaine les données des IRA (infections respiratoires aiguës toutes causes) selon les remontées des consultations en médecine générale, sur le terrain. En Belgique, les données de Sciensano - en Allemagne les données du Robert Koch Institut.*

- [8 min](#) - Taux d'incidence des IRA selon Sentinelles en semaine 13 (du 29 mars au 4 avril 2021) : 100/100 000 habitants. Estimation de nouveaux cas Covid : 22 870 cas pour toute la France en semaine 13.

- [10min30](#) - il y a une discordance entre les résultats de Sentinelles et ceux de Santé Publique France. Pour SPF il y a 200 000 cas de covid/semaine contre 22 870 cas IRA remontés du terrain pour Sentinelles ; ce sont des patients effectivement malades qui, pour 2,9% d'entre eux, ont une infection liée au Covid effectivement diagnostiquée. Ce n'est pas pareil de compter les tests PCR positifs ou les malades diagnostiqués Covid.

- [11min](#) - Sentinelles présente les courbes de la grippe depuis la création du réseau en 1984 : sont répertoriés les différents rhinovirus et métagaenovirus ainsi que les syndromes grippaux jusqu'en 2020. Depuis le début de l'épidémie, Sentinelles répertorie les IRA (infections respiratoires aiguës), dont la Covid.

- [12min](#) - selon les courbes relevées de 2018 à 2020 en Allemagne et de 2016 à 2020 en Belgique, on observe un taux d'incidence faible lié à la Covid.

- 14min - en semaine 13 de 2021, selon le graphique du réseau Sentinelles sur la circulation des virus respiratoires, le Sarscov2 est supplanté par les autres virus dont les rhumes (rhinovirus) qui prennent le dessus, et c'est la même chose en Belgique et en Allemagne

- 15min44 - au vu des remontées de Sentinelles France, de Sciensano en Belgique et Robert Koch Institut en Allemagne, en avril 2021 nous ne sommes pas en période épidémique ; il y a divergence entre le discours officiel et les chiffres officiels. On nous annonce une 3ème vague qui n'est pas visible. Ce sont les médecins de ville qui voient les malades en 1er et ce sont donc eux qui sont en mesure de signaler une épidémie.

**Dr Ménat** : Hélène a mis en évidence via les chiffres officiels le nombre de personnes malades. Le réseau officiel de Sentinelles compte les malades qui ont consulté et ont été diagnostiqués Covid, ce qui n'a rien à voir avec les cas PCR +.

S'il y a 3% seulement de malades diagnostiqués Covid sur 22 870 cas d'IRA recensés par semaine, cela fait 2 000 malades de la Covid par semaine. Santé Publique France en comptabilise 200 000 par semaine, ce qui s'apparente davantage au miracle biblique de la multiplication des pains qu'à la réalité du terrain !

Le Professeur Laurent Toubiana fait partie de l'équipe qui a monté le réseau Sentinelles. Gold standard de la surveillance des maladies infectieuses. Pour lui c'est choquant qu'on n'ait pas été tenu compte des chiffres de ce réseau, justement créé pour surveiller l'émergence d'épidémies du même ordre que celles de la grippe. Ce réseau se fonde sur des malades et non sur des tests.

## 4.2 Intervention de Vincent Pavan



- 23min - ce qui est étudié ce soir c'est la mortalité de l'année 2020 . Le signe le plus grave d'une épidémie c'est la mortalité qu'elle engendre.

- 22min45 - le comptage quotidien anxiogène des morts /versus la réalité des chiffres. On ne meurt pas plus en 2020 qu'en 2015. Bilan d'une année maintenant, durant laquelle on a observé le refus de soins et l'administration de rivotril. Calcul : méthode de comparaison mathématique selon Chaillot-Toubiana-Gitrun revue par Pavan .

- 25min - on essaie de nous faire croire que la Covid serait une maladie particulièrement dangereuse, pourtant : selon l'INSEE en 2020, 658 000 personnes sont décédées en France, soit 7,9% de plus qu'en 2019. La pandémie covid-19 a particulièrement affecté les décès au printemps et en fin d'année. Voir le lien : (<https://www.insee.fr/fr/statistiques/5012724>). Toujours selon l'INSEE une augmentation de +7,3% avait déjà été observée entre 2014 et 2015.

- 27min - démonstration de l'équation permettant de calculer pour chaque année et pour chaque âge, le taux de mortalité. Le principe de calcul est le suivant : pour comparer la mortalité d'une année sur l'autre on prend la pyramide des âges de 2020 et on la fait mourir avec les taux de mortalité des années précédentes. Cela permet d'enlever dans une population les effets du vieillissement (s'il y a plus de morts, c'est parce qu'il y a plus de personnes âgées). Cela permet d'enlever les effets de taille (plus il y a de personnes, plus on meurt). - Voir ensuite les formules et graphiques -. Pour finir : on ne meurt pas plus en 2020 qu'en 2015. Toutes les années avant 2014 sont plus mortifères que 2020. On peut faire tourner les calculs présentés à partir de [la page Google Colab créée par Lara Gitrun](#).

### 4.3 Intervention de Jean-Dominique Michel



- [43min20](#) - Qu'est-ce qui explique cet emballement ? Ordre de grandeur de cette épidémie, panique collective qui n'est pas en lien avec la gravité. Ex: Pr Perronne, Pr Raoult, Dr Toussain, L. Toubiana accusés de complotisme alors qu'ils sont des éminences dans leurs domaines respectifs. Corruption de la recherche médicale, identification de ce fonctionnement de corruption institutionnelle. L'université d'Harvard a enquêté sur cette corruption. Il a été constaté que le domaine de la santé a une vulnérabilité à la corruption. L'ONU reconnaît le problème et dit qu'il faut protéger les lanceurs d'alerte, mais on voit actuellement que cette protection n'existe pas. (Journal of Law, Medicine and Ethics, Vol 41. P.544, 2013) (Suffolk University Law School Research Paper No.13-25)  
Le rédacteur en chef du New England Journal of Medicine déclare que les revues médicales sont une extension des labos : 90% de ce qui est publié est faux ou délirant. Les médecins sont sous influence, on entretient le mythe du médicament miracle. La corruption du système de santé est la 3ème cause de mortalité dans le monde.

- [53 min53](#) - La somme des amendes des industries pharmaceutiques depuis l'an 2000 aux USA est de 56 milliards. Selon le British Medical Journal, l'industrie pharmaceutique et la mafia ont un fonctionnement semblable. La politisation de la science entraîne une mortalité criminelle.

- [57 min](#) - **Covid 19 ou cas d'école ?!** Les plans pandémie ne sont pas appliqués, des mesures jamais recommandées ont été préconisées, mise en échec des médecins, on interdit des médicaments. Diffamation, dénigrement, menaces, promotion d'experts aux conflits d'intérêts majeurs. Arrangements douteux ou illégaux entre les États et les firmes pharmaceutiques. Les conditions pour imposer un vaccin c'est qu'il n'y ait pas de médicaments pour soigner la maladie. D'où le discrédit jeté sur l'hydroxychloroquine, l'ivermectine, les macrolides.

### 5 ÉCHANGES FINAUX :



**Dr Ménat** : coordination santé libre - ANSM - INSERM : ces deux agences en qui on a fait confiance peuvent raconter tout et n'importe quoi.

**Dr De Chazournes** : beaucoup de gratitude, beaucoup de questions des internautes sur les effets secondaires graves - pourquoi interdit-on de soigner ? Pourrait-on envoyer ces documents aux maires de France ? Vive Raoult et Fouché et surtout Allez l'OM !!

**Dr Fouché** : qu'est-ce que ce déferlement totalitaire ? « On a déjà entendu cette petite musique là... » traumatisme de la population.

**J-D Michel** : vous êtes des exemples et des phares, rester dans l'exigence, entretenir une flamme qui montre une route solidaire et courageuse. Trauma collectif, rester doux et compréhensif.

**Dr Ménat** : On a besoin les uns des autres, on relate des faits, pourquoi toutes ces manipulations ? il devrait y avoir un contre pouvoir, le gouvernement et les médias, que font-ils? Se soigner et grandir ensemble. Manipulation, rabâchage. Se vacciner contre une maladie que l'on peut soigner c'est dommage ; ne croyez pas que vous serez moins confinés que les autres une fois vaccinés.

**Dr Fouché** : on concatène les droits sociaux, la liberté aux diktats sanitaires. Hypnose de la population qui ne sait plus pourquoi elle fait ce qu'elle fait (se vacciner pour être libre). Prolétarianisation, perte du savoir, du savoir-faire, harcèlement moral, directives et pops up reçus en continu par les médecins ; inondation des réseaux sociaux.

**V. Pavan** : référence au Monsieur de 83 ans qui demande la levée des mesures parce qu'il est vacciné. Le Conseil d'état a répondu non. Même vaccinés vous serez confinés.

**Dr Ménat** : c'est le ministre de la santé \_ sur l'avis duquel se base le Conseil d'Etat\_ qui écrit que le vaccin n'est pas protecteur !

**Dr Fouché** : raisonnement morbide, ce sera au final la faute des non vaccinés. Définition de l'ennemi. La société ne peut pas fonctionner ainsi.

**Dr Ménat** : lutter contre la peur ; « J'essaie de faire disparaître la peur chez mes patients ». Comprendre qu'il existe des traitements efficaces et qu'il est inadmissible de les interdire.

**Dr Fouché** : merci à tous les 6 et aux 7 000 personnes qui nous ont regardés ce soir. Responsabilité - oser y aller -soigner le réel - savoir se protéger - être capable de tenir un rapport de force. Je ne cherche pas à annihiler l'ennemi. Re-streamez et partagez cette vidéo. Merci.